
从首都北京到西北腹地，从投身脱贫攻坚到

促成“央地合作”，从一名中央国家机关工作人员

转身为我省工业战线上的奋进者，来到甘肃工作

的五年多时间里，黄宝荣很忙，但也很充实。

2019年，正值脱贫攻坚的关键时期，根据中组

部的选派，黄宝荣被安排到重庆市挂职，但当他了

解到甘肃是脱贫攻坚的主战场后，主动申请将挂

职地区换到了甘肃。“既然要帮扶，那就应该去条

件最艰苦、脱贫难度最大的地区。”回忆起挂职之

初，黄宝荣说。

当年3月，黄宝荣从国务院国资委来到了白银

市挂职担任副市长，深入农村和企业，摸实情、察

民意。通过深入脱贫攻坚一线调研走访，黄宝荣

掌握了基本情况，特别是对脱贫攻坚的进展、存在

的困难、应对的方向有了更清晰的认识和更明确

的思路。黄宝荣多次带队赴北京，积极为地方和

央企对接合作牵线搭桥，经多次联络推介、实地考

察和协商洽谈，成功引进了多家央企在白银投资

项目。同时，黄宝荣还利用自身优势，在参加全国

政协双周协商座谈会和相关会议、考察活动时大

力宣传推介白银农特产品，有力推进了农产品产

销和精准扶贫工作。

2021年，我国脱贫攻坚战取得了全面胜利，黄

宝荣没有选择回北京，而是留在了甘肃。当年8

月，他被任命为省工信厅副厅长。“对于甘肃这样

一个老工业基地来说，要想实现争先进位，后发赶

超，只有把做大做强工业作为产业发展的主攻方

向，通过技术进步和模式创新，振兴老工业基地，

促进工业经济迭代升级、提质增效，带动全省经济

实现结构优化、良性循环。”黄宝荣说。

担任副厅长职务以来，黄宝荣紧紧围绕“强龙

头、补链条、聚集群”，抓产业韧性培育、抓招商引

资突破、抓创新能力提升、抓工业绿色发展，着力

推动传统产业改造升级、巩固提升优势产业、培育

壮大新兴产业、前瞻布局未来产业。强化招商引

资，推进央地深入合作，多家央企与省政府签订战

略合作投资协议。经多次汇报衔接，工信部和甘

肃省人民政府连续两年在甘举办中国产业转移发

展对接活动。

作为两届全国政协委员，黄宝荣充分利用全

国政协这个平台优势为甘肃工业经济发展献策献

力。围绕产业发展之需，尽自己所能把一系列好

的意见建议通过全国“两会”带到中央，为做好产

业兴省、工业强省这篇大文章鼓与呼。一些针对

性提案，得到中央部委采纳办理，多次与我省协商

落实方案，有力推动新能源、新材料、核产业、人工

智能等产业更好发展。特别是作为政协委员代表

在全国两会“委员通道”发言，有力展示新型工业

化的甘肃实践，多家媒体宣传甘肃工业发展，极大

提升了甘肃制造形象和知名度。

近日，习近平总书记再次视察甘肃，提出新的

发展要求。黄宝荣说，作为一名工业战线的政协

委员，将始终把责任铭记于心、把使命践之于行，

履好职、建好言、献好策。立足甘肃富民兴陇之所

需、立足甘肃强工业之所需，始终把做好本职工作

与履行政协委员职责结合起来，切实发挥政协平

台优势，为深入推进新型工业化、加快建设现代化

产业体系贡献力量。
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● 本报记者 王 钊

“在中华人民共和国迎来75周年华诞之际，

我想对祖国母亲说一句‘生日快乐’！今年也是

人民政协成立75周年，衷心希望在中国共产党领

导下，协商民主机制更加健全，全过程人民民主

得到进一步发展，民主的阳光照耀每一个角落。”

省政协委员、省新联会常务理事、北京市炜衡（兰

州）律师事务所高级合伙人李张发表示，作为一

名政协委员，要发挥律师专业优势，在履职中饱

含暖暖的民生温度。

人民政协为人民。在履职实践中，李张发委

员始终聚焦民生领域的实际问题开展工作，倾听

群众呼声，反映群众愿望。“比如‘保交楼’这项工

作，不仅关乎人民群众切身利益，更事关社会和

谐稳定。”他说，由于前些年新冠疫情等因素影

响，部分房地产项目出现“烂尾”情况。在注意到

这个问题后，李张发委员以此为课题开展调研，

在去年6月提交了《关于建立和完善我省“保交

楼”工作机制的提案》。

“应以省政法委为牵头人，成立政府及住建、

自然资源、公安、司法行政等职能部门以及法院、

检察院等为成员的甘肃省保交楼工作领导小组”

“应制定出台《甘肃省‘保交楼’工作实施意见》”

“应组织相关行业专家对此调研，开展经验交流

活动，发挥示范带动效应”……

很快，这些具有专业性、针对性的建议被财

政、住建、金融监管等多部门采纳，不仅提案得到

了答复，也切实推动了“保交楼”工作的落实。除

此之外，李张发委员还多次参加省政协月协商座

谈会、专题调研和民主监督等会议活动，提出了

关于基层矛盾化解、处理企业历史遗留问题、发

挥物业公司在基层治理中作用等建议。这些建

议得到了党委、政府和政协的高度重视，并在实

践中逐步落实。他说：“作为律师，就应立足自己

的专业领域，从小切口入手，开展细致深入的调

研，推动解决群众急难愁盼问题。”

知责于心，担责于身。李张发委员表示，我

们所处的是一个充满挑战的时代，也是一个充满

希望的时代。走过千山万水，仍须跋山涉水。站

在新的历史起点上，将持续关注社会民生，反映

社情民意，为推进法治建设、服务经济社会高质

量发展、助力书写中国式现代化甘肃实践新篇章

贡献智慧和力量。

● 本报记者 张柳 赵淑娟
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在履职中饱含暖暖民生温度

“甘肃中医药文化底蕴深厚，中药材资源丰

富，产业政策机制完备，营商环境优良，中药企业

可以就地取材、就地生产，是一片非常适合创新

创业的沃土。”不久前，在第五届中国（甘肃）中医

药产业博览会上，这几乎成了省政协委员夏祥和

企业家见面的口头语。

作为扎根在甘肃中医药行业的民营企业家，

夏祥深知“大产业——大企业——大品牌”的道

理。从2012年接手一家濒临破产的企业开始创

业，到如今将企业市场营销提升到了3—5亿元的

水平，实现连续十年保持20%以上的增速，成长为

我省重点龙头制药企业，为全省中医药产业发展

和地方经济发展做出了突出贡献。可以说，夏祥

委员在推动企业成长的过程中，也深度参与了全

省中医药产业发展的进程。2018年，我省被批复

建设国家中医药产业综合试验区，夏祥首次提出

我省中医药产业应走“大品种带动大企业，大企

业带动大产业”的发展思路，并在后续发展中多

次向省上相关部门提出改变我省资源大省、产业

小省的根本在于“工业带动产业”的思路，被省上

主要领导采纳并实施。2023年他参与制定“加强

医药龙头企业培育的建议”，被省政协采纳并在

2024年全省两会上作主旨发言。

夏祥委员深深热爱甘肃这片热土，他常常讲

到“我们甘肃有非常好的中药材资源，我们要用

好它，一定要做大做强，为甘肃的老百姓造福”。

依托我省良好的中药材资源优势，他脚踏实地、

不断创新，带领和盛堂制药实现了快速健康高质

量发展。作为民营企业家，他站在民营企业的角

度，客观分析我省中医药产业的发展路径，为政

府与企业搭桥，为产业发展建言献策，为全省民

营经济鼓劲加油。比如，他利用企业公众号、网

站等新媒体宣传一系列利好民营经济的政策享

受情况、企业发展情况。同时，今年夏祥委员还

参加了助力经济社会高质量发展“民企张掖行”、

省工商联界别委员“爱国敬业有担当、擘画发展

新蓝图”、“陇港中医药产业高质量合作发展”等

活动。

同时，夏祥委员情系陇原，时刻牢记造福社

会，积极投身于社会公益活动。积石山发生地

震，公司彰显药企担当，紧急组织救灾物资，向积

石山地震灾区捐赠104万元抗流感类灾后急需

药品，给受灾群众送去关爱，为他们的健康保驾

护航。据了解，近年来累计捐款捐物逾500万元，

在脱贫攻坚、乡村振兴、产业扶贫、疫情防控、抗

震救灾等活动中做出重大贡献，并评为全国抗疫

先进个人。

新中国成立75周年和人民政协成立75周年

之际，夏祥委员表示，将脚踏实地，发挥自身优

势，建睿智之言、献务实之策，不负韶华更向前，

努力为推动我省经济社会高质量发展作出积极

贡献。

夏祥委员：不负韶华更向前

● 本报记者 邱瑾玉
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